



## LES LYONNAIS

AU

*DERNIER CONGRÈS DES SOCIÉTÉS SAVANTES*

*A LA SORBONNE*

---

**D**ANS la séance du mercredi 28 mai, de la section d'histoire, présidée par M. Léopold Delisle, M. BOURGEOIS, professeur à la Faculté des lettres de Lyon, communique une lettre inédite du cardinal Dubois au duc de Saint-Simon (août 1721), conservée aux archives des affaires étrangères (Cour d'Espagne). Cette lettre a une grande importance pour confirmer les conclusions que M. Chéruel a données dans la *Revue historique*, t. I, sur les rapports de Dubois et de Saint-Simon. L'auteur y parle au duc de « leur ancienne amitié, qui survivra dans les plus mauvais temps aux vagues les plus orageuses ». Elle nous apprend, d'autre part, de quelle manière se fit entre Saint-Simon et Dubois, au moment de l'ambassade d'Espagne, la réconciliation que l'auteur des *Mémoires* explique tout autrement.

Ce fut Saint-Simon qui sollicita la paix du cardinal